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沟通 e瞬间，服务零距离！宁波
市网络民生服务平台自今年 1 月 1
日正式改版，推出中国宁波网民生
e 点通群众留言板以来，越来越受
到广大网友的关注。

为保障各项受理工作的顺利进
行，市信访局和市网信办联合下发
了《宁波市网络民生诉求事项办理
工作办法》《宁波市网络民生诉求事
项办理工作监督考核细则》，对部门
受理帖文并回复的时效、回复质量、
主动担当并牵头解决复杂民生问题
的成效制订了细致而明确的考核办
法。

昨天，我市第二季度网络问政
榜单出炉。据统计，第二季度最大的
亮点有二：网友点赞加分总量，以及
经有关部门主动牵头担责，跨地区、
跨部门、跨层级的复杂疑难民生问
题的处置解决率，较第一季度皆有
令人欣喜的增长。

第二季度网络问政统计情况具
体如下：

1、收到网友咨询、投诉、建议、
求助等 13526 条，帖文量较第一季

度再上一个台阶，增长 29.43%。其
中 ，投 诉 类 占 39.6% ，咨 询 类 占
39.1%，建议类占 15%，追问及其他
占6.3%。

2、部门给予处置与回复的诉求
占98.37%。其中，10605条帖文亮“绿
灯”（三个工作日内处置与回复）。

3、市委书记与市长留言箱共收
到网上诉求 1302条，较第一季度增
长 23.88%。其中，公开受理 1136条，
受理率为99.83%。

4、第二季度综合考核得分排名
前三强为市公安局、海曙区、鄞州
区。其中，市公安局受理帖文的绿灯
率高达 98.15%，红灯率为 0，主动牵
头有效处置复杂疑难民生问题 15
次。

5、虽然接帖数量不及鄞州区、
海曙区和市公安局，但“绿灯率”保
持 100%的部门共有 18 个，分别为
市商务局、市人民检察院、市残联、
市统计局、市应急管理局、团市委、
市总工会、市人防办、宁波海关、人
行市中心支行、市气象局、市科技
局、市民族宗教事务局、市文联、市

供销社、市红十字会、市妇联、宁波
证监局。

6、因快速回复或切实解决被网
友与媒体点赞而加分最多的，分别
为市公安局、海曙区、鄞州区。据统
计，因快速回复或切实解决被网友
与媒体点赞而加分的情况在第二季
度有大幅的提升，总加分从第一季
度的 326 分，提高到 628 分，增长了
近一倍。其中，市教育局6月26日对
一名家长的一道数学题的解题求
助，因回复“走心”被新华社等中央
媒体转载。

7、经有关部门主动牵头担责，
20 个跨地区、跨部门、跨层级的复
杂疑难民生问题被有效处置或解
决。

有欣喜也有遗憾。第二季度统
计显示：

1、“红灯率”（至今未回复处置）
最高的依次为市科协、市体育局、余
姚市。

2、因“答非所问”“把转交下辖
单位作为‘已回复’”“承诺未能兑
现”“被媒体曝光”而扣分最多的，分

别为鄞州区、海曙区、镇海区。
守初心，担使命，找差距、抓落

实！老百姓的事再小也是大事；老百
姓反映的问题再难也要解决；老百
姓提出的意见再尖锐也要虚心接
受！

在网络问政平台上，网友的诉
求也许很“鸡毛蒜皮”，部门的回复
也许很细碎平凡，但正是这不起眼
的一点一滴，体现着市民朋友对这
座城市的牵挂与热爱，展示着职能
部门小事亦民生的态度与情怀，累
积着宁波文明的进步与美好。

民生无小事。这些“小事”是构
成宁波“大事”的“细胞”。让我们一
起努力，用每一个健康的小“细胞”，
构筑充满生机与活力的美丽宁波。

发现身边不文明，请您继续通
过以下方式踊跃反映：

1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关注后

直接留言
3、登录中国宁波网民生 e点通

群众留言板
（张枫 海文）

宁波民生e点通群众留言板第二季度：

13526条网友诉求被受理，回复率98.37%
第二季度接帖量排行（前20）
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2019 年第二季度，在各个值
守部门的共同努力下，中国宁波网
民生 e点通群众留言板继续在传递
民声、化解民怨、促进政民沟通、
引领网上舆情中发挥积极作用。

盘点本季度的网络问政工作，
发现有三大亮点被网友点赞，同时
也有三大不足被网友吐槽。记者在
此列举一二。被点赞的，希望保
持；被吐槽了的，还烦请改之。

点赞一

走心答复暖人心

同样一个问题，可以有许多种
答复的方式。每一个答复走不走
心、敷不敷衍，网友看在眼里，明
在心里。今年６月，宁波市教育局
的一则走心答复，不仅得到了网友
们的点赞，还受到了国家级媒体的
关注。

6月25日，一位五年级学生的
家长以“这道数学题怎么解”为题
在平台上发帖求助：我是一位五年
级的学生家长，我的小孩非常爱好
数学，可是昨天的考试彻底打垮了
他，他钻进牛角尖出不来了。从发
出的照片显示，数学题是这样的：
正方体的棱长 a 扩大 2 倍，则表面
积扩大多少倍？家长求助：按照字
面上理解应该棱长是 3a，表面积
应该是扩大 8倍，老师的标准答案
是 4倍。儿子始终不理解，变得非
常消极，我们也跟着着急，请帮忙
把他从牛角尖里拉出来！

第二天，宁波市教育局的回复
让网友纷纷竖起大拇指：首先对您
小孩喜欢钻研、思考的品质表示鼓
励和赞扬。正方体的表面积＝棱
长×棱长×6，造成此题有不同理
解的主要原因是老师在命题时语言
表述不够准确，今后将更加注意。
学习知识需要批判精神和怀疑态
度，以及对知识的较真，但是也要
防止孩子怀疑一切或钻牛角尖。祝
您的孩子学习进步、健康快乐。

尽管问题本身和教育局的行政
工作关系不大，但宁波市教育局还
是做出了如此暖心的回应。这一回
应除了获得了网友的认可和点赞
外，还得到了中央级媒体的关注。
6 月 30 日，新华社专门刊发此事，
并点赞！

同样是在今年 6月，宁波市发
改委对网友“性感好农民”的多个
咨询的一一用心回应，让网友感到

“出乎意料”。
6 月 1 日 ， 网 友 “ 性 感 好 农

民”发帖询问了一连串关于轨道交
通的问题：1.地铁 7号线什么时候
能 到 横 溪 ？ 最 快 是 2025 年 还 是
2030 年？2.K2 线是什么线？到象
山的城际什么时候能通横溪，2025
年还是 2035 年？3. 如果前面两条
线路都无法到横溪，请清楚地告诉

我，横溪镇政府离 7号线云龙站大
概多少距离。或者告诉我，离横溪
镇比较近的 4 号线、7 号线、8 号
线、3号线最近的地铁站大概有多
远？

6 月 4 日，宁波市发改委就此
做了十分细致的回应：1.我市轨道
交 通 第 三 轮 建 设 规 划 建 设 期 为
2020-2025 年。7 号线横溪站未列
入第三轮建设规划，故 2025 年前
无法实施。假设我市在第三轮建设
规划后立即实施第四轮建设规划并
且包含横溪站，则最早在 2030 年
可以建成。但第四轮建设规划实施
时机要结合我市财力平衡等因素综
合考虑，目前还难以确定，可能较
2030 年更晚。2.K2 线是我市轨道
交通线网规划中远景线路之一，与
K1 线一样是为了对角连通四条城
际线而设计的快速线路，站间距较
一般线路为大。3.象山城际铁路目
前尚未获批，建设时序不确定。
4.2025年前线路中距离横溪最近的
是 7 号线云龙站，直线距离约 5.6
公里，实际距离在 7公里以上。我
们将结合公交接驳、P+R 停车场
等方式扩大站点服务半径。

对于这样的走心答复，网友当
天下午便跟帖点赞：这个答复出乎
意料。原本以为部门会随便敷衍一
下。但没想到得到了这样一个认真
的分点答复，实在是有心了，点
赞！

点赞二

牵头解决显担当

在上季度中，应部门牵头解决
疑难问题而获得加分的帖文有了很
大的提升。面对一些解决难度较
大、责任单位不明的问题，相关部
门主动牵头、勇于担当的作风受到
网友们的点赞。

6 月 11 日 ， 编 号 为 “67539”
的网友反映：江北区新星都市 17
幢73号606室是群租房，隔了好多
房间，包括阳台，每个房间都有抽
水马桶。

治理群租房问题，需要公安、
房管、综治多部门的共同协作，单
靠一个部门的力量很难彻底解决。
在接到网友的投诉后，江北区公安
局主动受理了该问题，并牵头各部
门协力解决。

记者了解到，6 月 13 日上午，
庄桥派出所联合街道综治办、房管
所、社区、物业对新星都市 17 幢
73号606室进行检查，对检查中发
现的违规分割改变房屋使用性质的
情况，发放责令整改通知书，要求
限期整改。经后期跟踪，目前新星
都市 17 幢 73 号 606 室租户已全部
清退，违规分割结构已有部分拆
除，房主正在协商解除租赁合约并
收回房屋。待房屋收回后，将继续

进一步整改。
5 月 20 日 ， 编 号 为 “66245”

的网友留言，2号线三官堂站靠近
纺院出入口处最后 2米的盲道铺设
错误，盲人朋友如果按这个铺设行
路，一定会受伤。可这个问题刚刚

“身处”一个无人监管的盲点。当
时正是午休时间，但市城管主要负
责人获知这一信息后，第一时间亲
自回应。当天，江北区有关部门立
即协调修复了这段盲道。

5 月 27 日，网友“平头小歪”
发帖反映：江北区庆丰桥公交场站
边，人民路与大庆北路交叉口的水
泥地面破碎开裂了，希望尽快修
复。

该 帖 文 流 转 了 多 个 值 守 部
门，却一直没能找到该处的养护
单 位 。 宁 波 市 市 政 管 理 处 获 知
后，主动并迅速出击，将此处破
损代为修复。

点赞三

彻底整改显实效

问题整改除了要把当事的问题
处理好、解决好外，更重要的是要

“举一反三”，把同样的问题都解决
了。本季度，鄞州区综合行政执法
局一次彻底的整改，得到网友的点
赞。

6月14日，宁波市文明创建市
民巡访员“潇潇洒洒”发帖反映，
院士公园休闲广场河岸护栏木桩松
动，存在安全隐患。该巡访员在帖
文中描述，他无意中发现中间一个
平台的木桩松动得厉害，经过逐一
检查，发现该平台的八个木桩中有
七个是松动的，其中一个倾斜的幅
度大得令人难以置信。

该问题经民生 e点通群众留言
板受理后，鄞州区综合行政执法局
跟帖回复称，园林管理部门会加强
巡查力度，对该处木桩进行加固，
确保游客安全。

之后，巡访员“潇潇洒洒”一
直关注着该处的木桩加固工作，并
于 6 月 17 日、6 月 24 日、7 月 4 日
三次发帖汇报加固修复的进度，并
在帖文中为管理单位彻底落实整
改、举一反三解决相似问题的工作
态度点赞。

“潇潇洒洒”在帖文中称：今
天下午看到两位身穿印有“鄞州城
管物业管理”字样的蓝背心、头戴
安全帽的工作人员在对松动的木桩
进行加固。鄞州区城管部门对群众
反映的问题，思想上重视，行动上
迅速，一上班就安排人员维修加
固，可谓雷厉风行。

这位巡访员还点赞：修理人员
不仅对所有松动木桩进行了加固，
还将问题最严重的第二个平台用栏
杆隔离了。这一维修真是动真格花
功夫！辛苦了，谢谢！

吐槽一
“神游”式答复

首先，是审题不清，网友问
“北”，回复却是“南”。

编 号 为 “65185” 的 网 友 留
言：“工程学院北大门”公交站设
在原来宁波工程学院北大门处，
学校扩建后北大门搬迁，但是公
交站没有变，从北大门出来走到
公交站较远。请问能否把公交站
移到离现在的北大门近一点的位
置。

市交通运输局回复：目前宁镇
公路正在改建，且此站点是按规划
设置的公交站点。暂不考虑移位。

这一回复遭到网友吐槽：我没
有问宁镇公路上的站点，问的是工
程学院北大门的站点。

第二，回复中存在较多错别字。
编号为“66427”的网友发帖

询问了关于高桥西二期地块的拆迁
问题。可是，海曙区短短一句话的
答复中，竟然出现了 3 个错别字，
遭到网友吐槽：官方回应不仅内容
要严谨，用字同样要严谨！

海曙区答复内容如下：经向区
自然资源和规划分局了解，相关地
块 描 述 信 息 请 您 “ 已 （应 为 ：
以） ”公示为准，暂无补充说明；
经向属地镇了解暂未“街道 （应
为：接到） ”征迁通知。

第三，答非所问，让人摸不着

头脑。
编 号 为 “68873” 的 网 友 留

言：象山有没有这次的浙江省未来
社区建设试点区块？

但是，面对网友的提问，象山
县的答复却让人摸不着头脑。象山
县回复:目前城东区域在建项目为
塔山公园 （位于塔山遗址） 和海山
广场 （位于保集蓝郡西首，绿城百
合东门马路对面），该两项工程项
目运作正常。殷夫公园二期工程已
被列入计划，我公司将全力推进该
项目的顺利开展。（象山县城市建
设投资集团有限公司）

吐槽二
公布的咨询电话无人接听

7 月 10 日 ， 编 号 为 “69285”
的网友咨询了高新区的孩子入幼儿
园问题。高新区管委会在进行了简
单 答 复 后 ， 留 下 了 咨 询 电 话
89288842。但有网友于7月15日跟
帖：今天下午拨打你们在回复中留
下的咨询电话，根本没有人接。

7 月 2 日，网友“WWW333”
向镇海区咨询了转学问题。镇海区
在 答 复 后 留 下 了 咨 询 电 话
89389708。 7 月 5 日 ， 有 网 友 跟
帖：你们提供的电话打了几天，一
直无人接听。

7 月 6 日 ， 网 友 “lvxiaofeng”
向奉化区咨询房屋继承与买卖相关
问题。奉化区没有在帖文中进行解

答，而是直接留下了奉化区不动产中
心的咨询电话0574-88689188。7月8
日，有网友跟帖：奉化不动产中心下
午 4点多就下班了吗？咨询电话无人
接听。

6 月 25 日，编号为“68385”的
网友向海曙区咨询“重新测量房产证
登记面积”相关问题。海曙区自然资
源和规划分局在简单答复后，留下了
中 心 国 土 资 源 所 的 咨 询 电 话
88187790。6 月 28 日，有网友跟帖：
6月 28日 15时 20分、15时 55分拨打
回复中提供的咨询电话，均无人接
听。

吐槽三

无限延期

今年上半年，平台上出现了一些
多次申请延期答复的帖文，经统计，
这些无限延期帖基本来自江北区。记
者发现，这些延期帖文中有不少只是
简单的破损报修、环境清洁类问题。
在此列举几个超过三月甚至半年仍未
回应的“简单问题”。

2018 年 12 月 29 日，网友“河海
枭龙”发帖反映：江北区双东路锦江
花园小区，门口店铺前的地面破损严
重，影响通行。记者上周五回访发
现，现场情况依旧。

2月25日，网友“特斯拉”发帖
反映：大通北路原先的露天垃圾房，
水泥砌的三面矮墙都倒塌了，破损的
水泥块随意放在路边，没人处理。记
者上周五回访发现，现场情况依旧。

4月22日，网友“河海枭龙”发
帖反映：中官新路朱佳苑小区门口，
绿化带裸露、侧石多处缺失破损。记
者上周五回访发现，原绿化带裸露处
长满了杂草，侧石破损依旧。

（傅钟中 高洁 傅仲楠）

特别盘点 三大亮点被点赞，三大不足被吐槽

●市委书记与市长留言箱共收到网上诉求1302条（公开受理1136条），受理率为99.83%
●经有关部门主动牵头担责，20个跨地区、跨部门、跨层级的复杂疑难民生问题得到解决
●市公安局、海曙区、鄞州区网络问政综合得分位列前三强
●“红灯率”（至今未回复处置占比）最高的依次为市科协、市体育局、余姚市


